
B4 文匯財經中國經濟 ■責任編輯：許織微 2015年5月28日（星期四）

香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報道）上海證券
交易所昨日發布，上交所、中國金融期貨交易所與
德意志交易所集團，就共同建設離岸人民幣金融工
具交易平台達成戰略合作協議，計劃在德國法蘭克
福成立一家合資公司，建離岸人民幣產品交易平
台。上交所指，此舉將是資本市場服務人民幣國際
化的重要里程碑。

料第四季投入運作
根據協議，合資公司定名為「中歐國際交易所股

份有限公司」，上交所、中金所和德交所集團將按
40%、20%和40%的比例分別持有新公司股權。合
資公司的主要職能是研發和上市交易以離岸人民幣
計價的證券和衍生產品。新公司將在德國法蘭克福
註冊成立，計劃於2015年第4季度正式投入運作。
上海證券交易所理事長桂敏傑指出，在中國資本
市場不斷開放的背景下，三所共同出資在法蘭克福
成立離岸人民幣證券產品交易平台，有利於促進中
國資本市場的雙向開放，將為離岸人民幣市場提供
豐富的投資工具，推動人民幣國際化步伐，也是中

德兩國交易所互利合作的一個重大舉措。通過與德
交所合作建設歐洲離岸人民幣證券產品交易平台，
可以在較短的時間內開發多樣化的人民幣證券產
品，填補歐洲時區人民幣證券市場的空白，為境外
人民幣資金提供更豐富的投資工具選擇。
就滬德交易所合資建離岸人民幣產品交易平台，港

交所(0388)行政總裁李小加表示，有關計劃是人民幣
國際化及中國內地金融市場逐步開放過程中很自然的
一步，也是內地進一步對外開放的積極訊號。中國愈
開放、國際化步伐愈快，香港機會就會愈多。

中德合組離岸人幣產品交易平台

歐萊雅雅詩蘭黛加入減價戰
GUCCI降價引人潮「貨少款舊」客抱怨

香港文匯報訊 據浙江省銀監局網站指，浙江網商銀行昨日
獲准開業，為首批五家試點民營銀行中第五家。這也是去年
民營銀行試點政策實施以來，浙江省內第二家民營銀行。
浙江省銀監局新聞稿稱，網商銀行註冊資本40億元人民

幣，業務範圍包括吸收公眾存款；發放貸款；辦理國內外結
算等業務。
網商銀行主要發起人包括阿里巴巴關聯企業浙江螞蟻金

服、上海復星工業技術、萬向三農集團等。浙江銀監局並核
准螞蟻金服首席運營官井賢棟出任董事長；螞蟻金服副總
裁、網商銀行籌備組組長俞勝法出任行長。

浙江網商銀行獲准開業

信銀入股台灣中信金控
香港文匯報訊 中信銀行(0998)宣布，擬入股台灣

「中國信託商業銀行」。如交易獲批，中信銀行將成
大陸首家赴台投資的股份制銀行，也是大陸金融機構
首次赴台參股金融控股公司。
由台灣企業家辜振甫創立的中國信託商業銀行是台

灣最大的民營銀行，在台灣共有147家分行，海外共
計100個分支機構，是台灣大型金融控股公司之一，
中信金控擁有中國信託商業銀行100%股權。
中信銀行稱，將通過認購台灣中信金控約6.03億股

新股，從而持有中信金控3.8%股權，成為其名義第三
大股東；同時，中信銀行下屬境外子公司將以約3.53
億元人民幣交易金額，向中國信託商業銀行出售中信
銀行國際（中國）有限公司100%股權。相關交易需經
中國銀監會、台灣「金管會」和香港金管局部門審
批。
中信銀行相關負責人表示，中信銀行作為中信金控

的策略投資人，擬與其在聯合發行信用卡、零售客戶
互惠支持和服務、跨境人民幣及貿易融資、跨境融資
及銀團貸款、債券承銷及徵信等領域開展廣泛合作，
實現兩岸銀行業務的更好延伸。

陳爽：母企重組基本完成
香港文匯報訊 光大控股(0165)執行董事兼首席執行
官陳爽昨日於股東會後表示，母公司光大集團的重組
基本完成，惟內部整合仍在進行中，期望能盡快完
成，待母公司完成重組後，光大控股將有機會派發特
別股息，具體由董事會決定。
香港及內地基金互認將於7月生效，他指出，對公
司持有約33%的光大證券有利。對於近期內地股市熾
熱，陳爽說，內地實體經濟並不是非常好，支持股市
長遠發展的基本面問題不少，如內地出口數據欠佳及
中小企融資困難，因此呼籲投資者炒股時注意風險。
另外，光大國際(0257)同日宣布，旗下鎮江垃圾發電

項目二期已建成投運，正式併網發電。鎮江項目二期
是光大國際第16個投入運營的垃圾發電項目，連同24
個在建及籌建中的項目，集團的垃圾發電項目設計日
處理生活垃圾達到34,300噸。
光大國際行政總裁陳小平表示，鎮江項目二期與一

期共用部分公用設施及管理運營團隊，充分體現項目
的協同及成本效應。

亞洲消費電子展國貨搶眼
香港文匯報訊（記者孔雯瓊上海報道）首次在上海
舉辦的亞洲消費電子展於昨日拉下帷幕，在為期3天
的展出裡，來自全球200多展商的智能製造產品齊齊
亮相，香港地區也有展商攜最新研發技術登場。其中
最為搶眼的還當屬「中國創造」，超過百家的中國內
地展商，用其展品證明了科技製造實力，亦刷新了現
場境外展商以及觀眾對中國製造的認知。
隨着《中國製造2025》的正式印發，此次展會上各
種國產展品成為最新亮點，圍繞智能可穿戴設備、汽
車互聯與智能家居幾大方向，來自中國地區的展商都
不遺餘力地展示了各類前瞻性國貨。
和輝光電負責人在現場表示，目前多個製造行業雖然

在國產化進程中起步較早，發展較快，但部分零部件仍
依賴於國外進口，新技術的開發能力較弱，國內企業主
要集中在低附加值環節。但目前中國製造也已在了新一
輪的風口，相信未來國內會朝向高價值製造邁進。
香港應用科技研究院的參展方稱，在製造的同時亦

要在研發上做功夫，國內研發規模與研發實力被長期
低估，應該通過多種渠道讓國際上認知到中國製造的
含金量。每年舉辦美國電子消費展的拉斯維加斯參展
團則認為，目前中國企業赴美參展的數量越來越多，
這對於向國際市場推介中國製造也是良機。

首屆中東歐博覽會6月寧波舉行 「轉型升級．香港博覽」濟南開幕
香港文匯報訊（記者高施倩浙江報道）首屆中

東歐博覽會將於6月8日至12日在寧波舉行，立陶
宛、馬其頓、黑山等16個中東歐國家已全部報名參
加中東歐國家特色產品展。此外，首屆中東歐博覽
會主賓國已確定波蘭和克羅地亞，將在博覽會期間
舉辦系列活動。
博覽會以國家「一帶一路」戰略為指引，以「擴
大開放合作、共建絲綢之路」為主題，共安排投資
洽談、貿易展覽、會議論壇和人文交流等四方面18
項活動。包括黑山副總理、波黑副總理、克羅地亞
前總統、保加利亞經濟部長等在內的中東歐國家政
要和外交使節將參會。

同期舉行浙洽會消博會
博覽會期間將舉行的中東歐國家特色產品展，總
面積5,000平方米，將有200家企業參展。中東歐常
年展綜合館則累計引進36家企業，產品涵蓋其中13
個國家的近3,000種商品。組委會已邀請到77個國
家和地區的境外客商5,160名，團組57個。國內方
面，已與10個省、市簽訂組團來甬採購協議。
去年寧波與中東歐16國貿易額已達24.4億美元，

佔全國總量的1/20，目前已與上述國家的16個城市
建立友好關係。寧波市政府副秘書長張延介紹，希
望通過承辦中東歐博覽會，全面加強與中東歐國家
的交流合作，把寧波打造成為中國與中東歐國家雙
向投資合作的首選之地、中東歐商品進入中國市場
的首選之地、中國與中東歐國家人文交流的首選之
地。
第十七屆浙洽會、第十四屆消博會也將同期舉

行，浙江省商務廳副廳長馬洪濤介紹，本屆浙洽會安
排了之江峰會、世界500強跨國公司在浙投資企業座
談會等六大活動。

香港文匯報訊（記者楊奕霞、殷江宏，實習記者崔靜
雅山東報道）為期兩天的2015「轉型升級．香港博覽」
昨日在濟南開幕。這是香港貿發局於山東舉辦的首個大型
服務業旗艦推廣活動，吸引近200家、遍及20多個行業的
香港服務業代表及機構參與。
香港商務及經濟發展局局長蘇錦樑在致辭時表示，內地
企業升級轉型和跟國際接軌已是大勢所趨。香港作為一個高
度國際化的城市，正好能給內地企業提供資訊、經驗、網絡
和專業配套服務，配合內地企業「轉型升級」和「走出去」
戰略。特區政府此前已於今年4月在濟南成立聯絡辦事處，
以期進一步促進兩地的交流合作。

促進兩地交流實現魯港互補
出席活動的山東省副省長季緗綺表示，山東將實行創新

驅動戰略，推動工業提質增效、服務業跨越發展，打造山
東經濟升級版。香港在人才、資金、專業化經驗及國際視
野，是山東服務業轉型升級的絕佳樣板和「走出去」的重
要橋樑。本次博覽將進一步推進山東製造業與服務業的融
合發展，為實現魯港互補提供機遇。
活動由香港貿發局、山東省商務廳、經信委、發改委等

多部門聯合主辦，期間將舉行服務業展覽、CEO論壇、主

題研討會、轉型升級工作坊、商貿配對服務等活動。
香港貿發局總裁方舜文稱，山東做大做強的過程中可參

考香港過往的成功經驗，兩地可以在不同範疇上優勢互
補，共創雙贏，而「轉型升級．香港博覽」正是要為兩地
企業的洽談和對接創造一個理想平台。
據悉，香港貿發局將組織逾100個參觀團、來自房地
產、酒店、餐飲、家品以及家電製造商等多個領域的約
8,000位企業代表到訪博覽。

■香港商務及經濟發展局局長蘇錦樑在「轉型升級．香港
博覽」開幕式上致辭。 本報山東傳真

歐萊雅表示，儘管此次進口關稅的降幅對零售價格
影響極有限，但公司仍決定積極響應，下調大部

分進口產品的價格。歐萊雅旗下擁有歐萊雅、蘭蔻、
赫蓮娜、植村秀等眾多品牌，至於具體降價品牌以及
降價幅度還在研究中。

雅詩蘭黛響應政府減稅調價
雅詩蘭黛隨後也宣布將調整旗下產品在華銷售的
價格。雅詩蘭黛中國在聲明中指出，此舉為響應中
國政府降低關稅的舉措。雅詩蘭黛集團旗下擁有海
藍之謎、雅詩蘭黛、倩碧等品牌。與歐萊雅在中國
蘇州擁有本土工廠不同，雅詩蘭黛旗下在華銷售產
品目前均為進口，而具體降價品牌及降價幅度還正
在討論中。

GUCCI排長龍引人側目
另一方面，本報記者昨日來到位於上海環球IAPM
商場內的古馳專賣店，遠遠望去就看見店外「黑壓
壓」一片。幾經迴折的隊伍讓不少路過人士側目，不
時有人問「這是在做什麼？」「是免費贈送活動
嗎？」更有不少遊客駐足詢問。而就算排隊人數已經

很多，隊尾的人數仍在不斷增加，且男女老少皆有。
排在隊首的金小姐一行人表示，自己已經連續排隊

4小時，連中飯都未吃。她稱得知古馳此次活動折扣
力度很大，自己與朋友早在網上看好中意物品，所以
便趁中午休息時間趕來。雖對於排隊早有預見，但沒
有想到購買人數會如此之多，而自己還肩負「代購」
重任，不知是否能買到心儀物品。已經排了近2個小
時的朱女士則稍有不耐，她稱，如果不是此次古馳降
價力度較大又限時限量，自己不會來湊熱鬧。
不過，與排隊人群中充滿希望不同，不少從店內出
來的顧客並未出現想像中的「大包小包」，甚至還有
一些人空手而歸。王先生表示，在排滿3個小時後終

得進入店內，但最終和朋友兩人只購得一隻銀包。他
對記者說，店內規定每人限購「兩大兩小」（兩個大
件（手袋）兩個小件（皮帶等）商品），而且能夠打
折的物品幾乎已經被選空，根本沒有挑選的餘地。余
小姐與朋友則抱怨道，好的款式早就被之前的VIP挑
走或者僅有幾隻，剩下的款式都是「大媽款」，根本
不適合他們。她直言自己排隊近4個小時實在浪費，
這段時間的折扣活動應該不會再來參加了。
而現場的工作人員對記者表示，一般店內折扣款很

少有新款，即使有亦已經先到先得。但是由於店內得到
通知，活動將會舉行至7月底，所以每天折扣物品都會
被補上，惟款式、顏色或會有不同，數量亦有限制。

香港文匯報訊 （記者 倪夢璟 上海報道）

奢侈品牌GUCCI(又稱「古馳」)減價再度引

爆內地搶購熱潮。因「五折」加「限量」，

上海古馳專賣店前再現人潮，不少消費者排

隊甚至超4個小時。另一方面，財政部公布

降低部分日用消費品的進口關稅稅率後，進

口貨減價效應擴展到化妝品，歐萊雅、雅詩

蘭黛昨天均宣布將下調中國市場的產品售

價。

納入FTSE影響微 A股高位震盪
香港文匯報訊（記者裘毅上海報道）A股被納富時
過渡指數的消息未對A股產生大刺激，兩市昨高位震
盪整固，收盤小幅上漲，成交維持2萬億元（人民
幣，下同）以上的天量規模。上證綜指收市報4,941
點，漲30點或0.63%，成交11,162億元；深證成指收
報1,696點，漲60點或0.36%，成交10,364億元；創
業板報3,628點，漲幅0.29%。
英國富時集團(FTSE)周二宣布，A股將被納入富時
羅素(FTSE Russell)指數。據海通證券以及南方基金兩
家機構初步測算，目前全球跟蹤FTSE指數的基金總
體規模1.56萬億美元，如按初始權重5%配置計算，
預計將為A股新增資金約800億美元，消息利好A

股。但由於近期大盤連續上漲，且下周又有中國核電
率20多隻新股發行，市場獲利盤壓力較大，昨兩市高
開後全天強勢震盪整固，主要股指盤中均創出新高，
上證綜指圍繞4,900點上下波動，收盤連續第七天上
漲。
深成指、創業板走勢稍弱，但仍小幅收漲。兩市共
成交21527.06 億元，與周二基本持平，並連續三日維
持兩萬億的天量規模。

380股漲停無跌停
盤面看，板塊漲多跌少，農林牧漁漲近4%領漲，

旅遊酒店、煤炭石油、建材、有色金屬、鋼鐵、電力

漲超2%。保險、工程建築、銀行、券商跌幅居前。
兩市個股繼續漲停潮，共380股漲停無跌停，其中129
股為半新股。

下周新股申購或令短線震盪
湘財證券策略分析師朱禮旭指出，短線大盤漲幅較

大，市場有調整要求，另外下周新股申購可能會造成
資金分流，料短線市場仍有震盪行情。
信達證券策略分析師谷永濤認為，近期市場連續上

漲漲幅較大，可能會出現調整，多數投資者普遍預期
滬綜指將突破5,000點整數關口，部分短線資金提前
出局，造成大盤可能在此位置滯漲。

招商局料上半年箱量增逾5%
香港文匯報訊（記者張易）內地出口增長放緩，上
月更錄得6.2%按年跌幅，不過航運股招商局國際
（0144）今年首四個月集裝箱碼頭吞吐量按年卻升
6.4%，似乎未受影響。招商局國際主席李建紅昨出席
股東周年大會後表示，有信心上半年集裝箱吞吐量增
長逾5%，主要增長動力來自海外項目。

李建紅有信心上半年實現整體增長5%之目標，亦
有信心全年增長5%至10%，主要動力來自海外項
目。執行董事胡建華指出，公司去年於斯里蘭卡的吞
吐量為70萬箱，今年有機會翻倍達到140萬箱。他又
指出，公司在當地吞吐量最大產能為240萬箱，料兩
至三年能夠實現。

東方海外料全球貿易長遠向好
另一航運股東方海外國際（0316）亦判斷，內地今

年整體集裝箱吞吐量會放緩。不過該公司航線貿易部
董事伍紹裘預期，全球貿易長遠向好，帶動貨運需求
增加。集團大部分航線現面臨運費過低壓力，未來擬
以巨型船舶取代較小型船舶，節省運輸成本。伍氏並
預期，國策「一帶一路」將帶動周邊國家基建建設，
長遠可帶動航運需求。

■上海一GUCCI店外排隊「人山人海」。 倪夢璟攝

■■首屆中東歐博覽會首屆中東歐博覽會66月在寧波舉行月在寧波舉行。。


